

Saint Louis et les rois Capétiens (Correction)

1) De qui le roi tient-il son pouvoir ?

La cérémonie de l'onction sacrée en présence des évêques montre que le roi est béni et que son pouvoir lui vient de Dieu.

2) Quelles sont les relations entre Louis IX et l'église ?

Louis IX est un roi très pieux. Il prie Dieu souvent, protège les faibles et participe aux croisades en terre sainte pour défendre la religion chrétienne contre l'Islam des musulmans.

3) Explique pourquoi Louis IX est le modèle du roi chrétien :

Louis IX est un roi très religieux. Il pratique avec passion la religion chrétienne et la défend contre les autres religions (Islam). C'est pour cela qu'il deviendra Saint Louis.

4) Qui rend la justice au nom du roi ?

Ce sont les *baillis*, représentants du roi qui rendent la justice dans tout le domaine royal.

5) Quelle sorte de justice souhaite Louis IX ?

Louis IX veut une justice qui protège et défende aussi bien les riches que les pauvres, les étrangers que les locaux. Une justice vraiment égalitaire.

6) Quelles évolutions marquent le domaine royal ?

Le royaume de France s'agrandit de nouveau et les frontières se rapprochent des frontières actuelles. Une grande partie du royaume ne fait pas partie du domaine royal et n'est pas soumis à son autorité.

7) Comment Louis IX renforce-t-il le pouvoir du roi ?

Louis IX organise son royaume. Il nomme ses représentants, les *baillis* sur l'ensemble de son domaine qui font appliquer la justice du roi et soumet à son autorité un certain nombre de territoires qui intègrent peu à peu le domaine royal.

Résumé à copier dans le cahier en Histoire.

Louis IX et les rois Capétiens

Quand le dernier roi carolingien meurt sans enfant, Hugues Capet devient roi des francs et fonde une nouvelle dynastie, les Capétiens qui régnera sur la France pendant 800 ans.

Louis IX est l'héritier d'Hugues Capet. Comme la plupart des rois Capétiens, il est sacré à Reims.

Par cette cérémonie, il reçoit son pouvoir de Dieu (pouvoir divin)

Louis IX est un roi très chrétien : Il prie et protège l'Église et participe aux croisades pour combattre les ennemis de sa religion. A sa mort, il sera canonisé et deviendra **Saint Louis**.

Paris redevient la capitale. Le roi agrandit son territoire et nomme des baillis pour administrer son territoire et faire régner la justice. Le royaume franc devient Royaume de France